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□文/图 半岛全媒体记者 魏海洋

7月3日，市教育局、市食药监局联合
在青岛64中举办“2017年青岛市中小学
校食品安全宣传周启动仪式”，拉开了青
岛中小学校食品安全宣传活动的序幕。
今年市教育局共承担了两项市办实事，
其中一项就是建设80所中小学校标准化
食堂。据了解，有27所食堂已经评估验收
达标。另外记者探访发现，标准化食堂建
成后，如何保证食堂的运行以及如何利
用食堂做好教育文化成为各个区市和学
校突破的重点。

80多万中小学生在校就餐

“食品安全事关广大师生的健康和
生命安全，是重大的民生问题。”市教育
局副巡视员李俊山在当天的会议中介绍
说，青岛把中小学校标准化食堂建设连
续四年纳入市办实事，不断加大对食堂
建设资金的投入和食品安全工作力度，
在保障中小学生安全用餐营养用餐上取
得了明显成效。
据悉，全市中小学校食堂覆盖率由

2013年的54%上升到目前的71%，在校食
堂就餐学生由39万提高到了80余万。市南
区、高新区、局属学校已提前实现中小学食
堂全覆盖，有效确保了师生“舌尖上的安
全”。据李沧区教体局统计，2014年至今，李
沧区累计投入逾亿元，建设市标准化食堂
31处，总面积近3万平方米，配备食堂学校

比例由2014年初的11%提高至80%。
“目前，3.5万余名学生在学校食堂就
餐，在校就餐学生比例由12%增长至
97 .2%。”李沧区教体局相关负责人表示，
李沧区教体局聘请专业资质公司，根据
学校现状、食堂位置、面积、构造进行合理
规划设计。李沧区还对部分老校已有但
不达标的食堂，或不具备新建食堂条件
的学校，进行改造升级。目前，63中、49
中、永平路小学等16处老学校食堂（厨
房）全部完成改造并均已达到市级标准。

七八月份加快建设进度

据了解，截至目前，已有27所中小学
校食堂经市教育局和市食药监局评估验
收达到标准化食堂标准。完成年度建设目
标任务的33 .75%。市本级财政80所新建
设标准化食堂的建设奖补资金已按照补
助标准于5月11日全部拨付到各建设区市
财政部门。拟建设的80所新建设学校标准
化食堂已全部完成了新建设食堂的规划
审批、设计、经费预算、设备配置明细等工
作，计划年底全部建设完毕，并达标。
市教育局后勤中心主任姜文义表

示，市办实事标准化食堂建设接下来将
加大重点时段的建设力度。利用7、8月份
学生放暑假，加快建设进度，争取早日完
成建设任务。还将联合食药监部门组织
相关专家，按照建设成熟一个，验收评估
一个的原则，确保12月份全部保质保量
完成建设目标任务。

“我们创设教育氛围，食育知识与
多彩课程相融合，让食堂变成宝贵的教
育场所。”李沧区教体局相关负责人表
示，将食堂多元化利用已经成为青岛各
个学校的共识。李沧各学校将食堂作为
对学生进行素质教育的重要阵地和学
校文化展示的窗口来进行美化、建设。
李沧区通过建立学生食堂卫生值

周制、文明就餐考核制等，培养学生文
明就餐的习惯；通过学生自己查阅资
料，设计、绘画、张贴、悬挂鼓励性、警
示性标语警句，强化对学生的文化熏

陶，引导学生珍惜一粥一饭，遵守秩
序。李沧区的铜川路小学、沧口学校、
枣山小学等学校还利用互联网+云厨
房，开设烹饪课程，在潜移默化中让学
生得到生存教育和感恩教育。
李沧区各学校充分利用学校食堂

教育资源，开展勤俭节约“光盘行动”，
在中秋节、春节、元宵节、端午节等节
日里，让学生走进食堂与老师、家长一
起参与研究性实践学习，将生活教育
融入校园生活，传承传统节日文化，教
导学生热爱生活，共享美食文化。

□文/半岛全媒体记者 刘金震 图/半
岛全媒体记者 孟达

半岛都市报社牵手青岛华夏职业学
校，达成战略合作的同时，共同推动了岛
城首届财商达人大赛。7月3日，首届大赛
的颁奖仪式正式举行，为首届财商达人
大赛画上圆满的句号。在本次大赛基础
之上，青岛市教育学会学生财商教育专
业委员会挂牌成立，中小学校长、银行系
统代表云集，共同探讨岛城财商教育的
未来。

学生财商教育专业委员会揭牌

据悉，半岛都市报社牵手青岛华夏
职业学校启动首届财商达人大赛。双方
携手众参与单位，共同设17处“财商教育
实践基地”，并向首批20名理财师发放
“财商教育导师”聘书。据介绍，经过前期
的征集报名和初赛，5月13日，青岛首届
财商达人大赛决赛开启，包括青岛二中
分校、青岛华夏职业学校、青岛高新职业
学校、青岛财经职业学校在内的多所学
校学生组团参赛。经过初赛、决赛，以及
组委会审定，财商达人大赛评出团体奖4
个，个人奖26名。
作为首届财商教育论坛的重要板

块，青岛市教育学会财商教育专业委
员会，7月3日在青岛华夏职业学校正
式挂牌。委员会立足学生的财商教育
职业生命成长，实施财商教育规划多
方联动机制，在青岛积极推进财商教

育，培养学生的财商观念、财商思维、
财商能力，提高学生的财经素养和综
合素质。
据悉，委员会实行成员理事会制，汇

聚知名中小学和银行等单位。理事单位
将结合青岛财商教育实际，建立财商多
元教育平台，打造财商教育新格局。同时
为青岛市中小学校、职业学校、高等院校
提供多元财商教育整体解决方案。通过
搭建信息交流平台，实现信息在成员之
间互动交流和共享。委员会将定期开展
财商教育调研，举办各类研讨交流会及

论坛、教学观摩会，研究国内外财商教育
新模式。
青岛市教育学会会长曲黎明说，国

内学校正逐步地重视财商教育，这应该
是国内首个学生财商教育的专业委员
会，它开启了青岛市财商教育的新篇章。
委员会将组织举办财商教育教师培训
班，打造一支专业的财商教育指导教师
团队，同时面向学生开展各种形式的财
商教育体验、财商指导讲座、财商指导主
题活动等，为学生的综合发展和全面成
长提供平台。

圆桌论坛论道青岛财商教育路

当天的首届财商教育论坛上，各中
小学校长和银行代表齐聚，通过圆桌论
坛的形式，为青岛财商教育发展之路添
柴。青岛华夏职业学校校长孙洪传认为，
财商教育正在逐步地纳入基础教育中，
但社会的财商认知还需进一步加强，学
生财商教育专业委员的设立必然助力青
岛的财商教育。
青岛的财商教育之路到底该咋走？

青岛市实验高中、六十六中、青岛五十
中、青岛第二实验中学等学校负责人均
发表看法。青岛市实验高中校长孙睿认
为，国家正进行新一轮课程改革，也提出
学生核心素养的要求，财商教育也是教
育的题中之义，甚至能成为青岛教育的
品牌之一。他说，财商教育不能走传统教
育的模式，学生的财商课堂必须搬出教
室，通过打通各方面的平台资源，完善实
践基地、专家团队、课程体系，让一个全
新的教育品牌成长起来。青岛五十六中
校长李建成认为，财商教育是核心素养
的重要方面，国内外也有一定的模式可
以作为探索，刚刚起步的青岛将财商纳
入教育很有必要，要向所有学生普及知
识，从小培养学生的财商价值观。当然，
共享的平台也尤为重要，财商教育专业
委员会恰好满足需求，可以此为契机拓
展财商教育的途径。同时，参与首届财商
教育论坛的银行代表介绍，他们也将竭
尽全力为岛城财商教育搭平台，为更多
孩子的财商成长而助力。

80所标准化食堂已验收27所
今年暑假期间中小学食堂建设将提速，食堂建好后还要抓食育

■延伸 食堂里也有食育知识与多彩课程

新建的李沧区广水路小学食堂。

国内首个学生财商教育专业委员会揭牌成立，财商教育是核心素养的重要方面

从“财商”助成长，探讨财商教育路

青岛市教育学会学生财商教育专业委员会在青岛华夏职业学校揭牌。
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